



AFABA VISION & ACTUALIDAD

Asociación Ecuatoriana de Fabricantes de Alimentos Balanceados para Animales



Gremio que trasciende en la historia.

MARZO 2024

AFABA AL SERVICIO DE SUS SOCIOS VISION & ACTUALIDAD 2024

repcionuio@afaba.org / Telf. 023330820/1-2-3

Av. Eloy Alfaro N35-09 y Portugal Edificio Millenium Plaza, piso 7, of. 703

NUEVAS TARIFAS DE ISD

BOLETÍN No. NAC-COM-24-014

Quito, 13 de marzo de 2024

NUEVA TARIFA DE ISD APLICA DESDE EL 01 DE ABRIL DE 2024

La nueva tarifa del Impuesto a la Salida de Divisas (ISD) establecida en la Ley Orgánica para enfrentar el Conflicto Armado Interno, la Crisis Social y Económica se aplicará a partir **del 01 de abril de 2024** de acuerdo con el artículo 11 del Código Tributario.

Esta tarifa se aplica en todas las transferencias al exterior a través de medios bancarios, traslados de divisas por puertos, aeropuertos o pasos fronterizos del país o envíos de divisas a través de empresas de Courier.

El Servicio de Rentas Internas recuerda a la ciudadanía que se mantienen en vigencia exenciones por 3 salarios básicos (USD 1.380) en traslados fuera del país, 3 salarios básicos (USD 1.380) en transferencias de divisas por año, y hasta USD 5017,33 por pagos al exterior mediante tarjetas de crédito, entre otras, previstas en el artículo 159 de la Ley Reformativa para la Equidad Tributaria en el Ecuador.

La Ley Orgánica para enfrentar el Conflicto Armado Interno, la Crisis Social y Económica se publicó en el suplemento del Registro Oficial 516 de 12 de marzo de 2024.

PROYECCIONES DE MAÍZ



En comparación al reporte de febrero, la producción mundial de maíz se estimó con una baja de 2,3 millones de toneladas, mientras que, las cifras de comercio internacional proyectan un mayor volumen de exportaciones para Estados Unidos, que a su vez se convertiría en el principal proveedor del grano a nivel global.

La producción mundial de maíz para el ciclo 2023/24 alcanzaría 1230,2 Millones de toneladas (Mt), cifra que significa un incremento de un 6,3 % en comparación a la campaña 2022/23 (1157,5 Mt).

Para Estados Unidos, la producción se ubicaría alrededor de los 389,7 Mt, aumentando un 12,4 % respecto a la campaña anterior (346,7 Mt), en tanto que, China aumentaría su cosecha 4,2%, alcanzando 288,8 Mt. Por su parte, la Unión Europea crecería un 14,7 % con 60,1 Mt, mientras que, Ucrania, con 29,5 Mt, exhibiría un aumento de 9,3 %.

Para Brasil, la producción alcanzaría 129 Mt, cifra que representaría un decrecimiento de 5,8 % en comparación a la campaña anterior, mientras que, para Argentina la cosecha llegaría a 56 Mt, creciendo así un 55,6 % respecto al ciclo pasado.

Las exportaciones mundiales del grano aumentarían un 12,3 %, pasando de 180,2 Mt en la campaña 2022/23 a 202,3 Mt en este nuevo ciclo, siendo Estados Unidos mayor exportador del grano con 53,3 Mt, lo que significaría un aumento de 26,4 % respecto a la campaña anterior.

China demandaría importaciones de maíz por 23 Mt, lo que significa un aumento de 22,9 % frente a la campaña anterior (18,7 Mt), mientras que, la Unión Europea importaría 22,0 Mt, es decir, un 5,0 % menos que en el ciclo 2022/23 (23,2 Mt).

Los stocks finales aumentarían un 6,0 % a nivel mundial, ubicándose en 319,6 Mt. De hecho, para Estados Unidos las existencias crecerían un 59,7 %, mientras que, para Brasil estas decrecerían 46,2 %.

Fuente:

<https://www.3tres3.com/latam/ultima-hora/maiz-y-soya-proyecciones-para-la-campana-2023-2024-usda-%E2%99%A2>

PROYECCIONES DE SOYA

La producción mundial de soya para la campaña 2023/24 aumentaría 5,0 % respecto al ciclo anterior, pasando de 378,1 a 396,9 Mt en su orden.

Las estimaciones para las cosechas suramericanas dan cuenta de una disminución de 4,3 % para Brasil, que alcanzaría 155 Mt, en tanto que, para Argentina se proyecta un aumento de 100,0% con 50,0 Mt.

Paraguay aumentaría su producción un 2,5 % respecto a la campaña 2022/23 (10,1 Mt), alcanzando una cosecha de 10,3 Mt.

En este nuevo reporte, se estima para Estados Unidos una cosecha de 113,3 Mt, lo que refiere un decrecimiento de 2,5 % frente al ciclo 2022/23, cuando en ese entonces se alcanzaron 116,2 Mt.

La actividad exportadora estaría encabezada por Brasil con 103,0 Mt, creciendo un 7,8 % frente al ciclo anterior (95,5 Mt), mientras que, Estados Unidos alcanzaría un volumen de exportaciones de 46,8 Mt, cifra que representa una baja de 13,6 % respecto a la cosecha pasada (54,2 Mt).

Para Argentina se proyectan exportaciones por 4,6 Mt, lo que significaría un incremento de 9,9 % respecto a la campaña 2022/23 (4,2 Mt).

China importaría 105 Mt, volumen que es un 0,5 % superior respecto a la campaña anterior.

Las existencias finales de la oleaginosa aumentarían un 11,9 % a nivel global, ubicándose en 114,3 Mt y estarían respaldadas por los aumentos de los stocks de Argentina, Estados Unidos y China.



Fuente:

PRODUCTORES DE MAÍZ RECIBEN INDEMNIZACIÓN A TRAVÉS DEL PROYECTO CAMPOSEGURO

Cuarenta y tres pequeños productores de maíz amarillo duro de las zonas rurales de los cantones 24 de Mayo, Jipijapa, Portoviejo, Pichincha, Junín, Tosagua, Paján y Santa Ana recibieron 47 cheques de indemnización a través del Proyecto CampoSeguro, por un monto de 41.975,29 dólares. La indemnización la recibieron por las afectaciones en los cultivos debido a factores climáticos adversos, en la temporada de siembra invierno 2023. Mediante esta iniciativa, el MAG desarrolla un sistema de aseguramiento para disminuir las pérdidas de los productores agropecuarios, que tienen sus cultivos, como consecuencia de problemas biológicos o climáticos, el Estado subvenciona el 60% del costo del seguro y el 40% paga el productor, señaló Viteri.

CampoSeguro es un sistema permanente de seguridad productiva subvencionado por el Gobierno para beneficios de pequeños y medianos productores agrícolas, ganaderos y otros agentes productivos vinculados al agro ecuatoriano.

Los cultivos que están considerados para que el productor pueda acceder al seguro agrícola son: arroz, banano, cacao, café, caña de azúcar, cebada, cebolla colorada, frejol, haba, maíz duro, maíz suave, papa, plátano, quinua, soya, tomate de árbol y trigo.



RUEDA DE NEGOCIOS MAÍZ AMARILLO DURO 2024

El Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca (MPCEIP), a través de la Subsecretaría de Agroindustria, y el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) con la Subsecretaría de Comercialización Agropecuaria, organizaron la Rueda de Negocios del Maíz Amarillo Duro 2024, evento anual patrocinado por la Corporación Nacional de Avicultores del Ecuador (CONAVE), la Asociación de la Industria de Protección de Cultivos y Salud Animal (APCSA), Asociación de Productores de Alimentos Balanceados del Ecuador (APROBAL) y Asociación Ecuatoriana de Alimentos Balanceados (AFABA), la cual representa una oportunidad para fortalecer la cadena de valor de este producto en el país.

Este evento se constituye como una plataforma dinámica que busca facilitar un espacio de encuentro donde los productores pueden presentar su oferta directamente a la industria, evitando intermediarios; fomentando así la articulación entre actores públicos y privados, además de mejorar los ingresos de los productores maiceros. Este año, tuvieron participación activa alrededor de 25 representantes de asociaciones de productores de maíz y 11 industrias balanceadoras y de proteína animal.

En esta edición, se estima una comercialización de 77.490 toneladas de maíz provenientes de asociaciones identificadas por el MAG, que cumplen con los requisitos establecidos para actores formales en la industria, este volumen negociado, equivale a un monto aproximado de 28,12 millones de dólares comercializados.

